

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
1	4番 小倉広紀 予定日時 9月5日(金) 10:00~11:00	1 市職員等の働き方改革について	1 ハラスメント対策について	ハラスメント対策を実施するにあたり、現状を把握するため職員へのアンケート調査を提言しましたが、実施結果からどのような状況が伺えたのか、見解を伺います。
			2 職員育成について	地方公務員法に基づき、人事評価制度が導入され10年程経ちますが、本市ではどのように活かされているのか伺います。また、県や他の自治体では給与に反映されていますが、本市の状況を併せて伺います。
			3 職場環境整備について	働きやすい職場環境づくりに向けた取組として、県や他の自治体ではフレックスタイム制度を導入しています。早期の実現を目指すとのことでしたが、現在の進捗を伺います。
		2 ファミリティマネジメントについて	1 公共施設等総合管理計画について	前回、計画の進捗管理において、除却や売却のみを対象とするのではなく、貸付も含めて計画を管理していくことが必要と提言をしました。その後の検討状況について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		3 福祉行政について	1 民生委員等について	地域福祉を支える「民生委員・児童委員、主任児童委員」ですが、成り手不足が課題となっています。人口が減少している状況を踏まえ、担当地区の統合を行うなどの再編が有効な手段の一つと考えますが、見解を伺います。
		4 選挙について	1 投票区について	投票区の統合が行われてから20年程経過しました。統合後から、人口は1万人以上減っている現状です。投票区等の再編を進める必要があると考えますが、見解を伺います。
			2 移動投票所について	超高齢化が進み本市においても課題の一つとなっており、投票に行きたくとも、中々その一歩が重い状況が伺えます。導入に伴う課題について見解を伺います。
		5 安心して暮らせるまちづくりについて	1 環境行政について	千葉県特定再生資源屋外保管業の規制に関する条例、通称:金属スクラップヤード等規制条例が制定されてから1年半が経過しようとしています。本条例の施行後、市内に新規設置はあったのか。県条例の効果は出ているのか伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
2	14番 佐藤葉子 予定日時 9月5日(金) 11:15~12:15	1 子どもたちの健やかな成長のために	1 「生命(いのち)の安全教育」の推進について	子どもたちが安全に、安心して成長していけるよう、学校教育の中で、日常的かつ体系的に「自分の身を守る力」を育むことが重要になっています。生命(いのち)の安全教育とは、生命の尊さを学び、性暴力の根底にある誤った認識や行動、また、性暴力が及ぼす影響などを正しく理解した上で、生命を大切に考える考えや、自分や相手、一人一人を尊重する態度等を発達段階に応じて身に付けることを目指すものです。文部科学省において令和5年度から全国展開していますが、本市での具体的な取組状況を伺います。
			2 いじめ防止対策について	全国の小中学校や高校などで2023年度に認知されたいじめの認知件数は過去最多を更新しており、「重大事態」は前年度に比べて4割以上増加しています。本市におけるいじめの認知件数の推移を伺います。また、いじめ防止対策推進条例の制定から7年経ちますが、教員や保護者の理解促進に向けた研修や啓発活動をどのように行っているか伺います。
			3 障がい児の学校生活支援について	普通校に入学する障がい児が増加傾向にあります。対象児童の教育にあたり、学校生活を支援する生活体験指導員の確保や通級指導教室の設置など、障がいの特性に応じた相談体制及び教育環境の整備について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		2 安心・安全なまちづくりについて	1 熱中症対策について	気候変動の影響により、国内の熱中症死亡者数は増加傾向が続いており、近年では年間千人を超える年が頻発するなど、自然災害による死亡者数をはるかに上回っています。市として行動変容につながる情報発信などの取組と救急搬送の状況を伺います。また、労働安全衛生規則の改正により、令和7年6月1日から職場における熱中症対策が義務づけられましたが、本市の対応を伺います。
			2 学校体育館へのエアコン設置について	近年、全国的な猛暑で児童生徒の熱中症による事故が起きるなど、学校施設への空調設置の必要性が増しています。特に体育館は災害時に避難所としての機能も果たさなくてはなりません。市内小中学校体育館の暑さの実態把握と対策について伺います。また、設置には多額の費用を要しますが、国の補助制度を活用した財源確保の可能性を検討し、具体的なスケジュールを示すべきと考えますが、見解を伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		3 安心して歳を重ねることができる「幸齢社会」づくりについて	1 マイエンディングノートについて	人生の最期は誰もが必ず迎えます。その時についてあらかじめ考え、自分らしく人生の最期を過ごすために、医療や介護についての希望や、家族などに伝えておきたいこと、自分の想いなどを記しておくため、エンディングノートの普及が進んでいます。君津市では「マイエンディングノート」を作成されていますが、活用状況について伺います。
	2 住まいの終活について		空き家の発生を予防する取組の一つとして、所有者の住まいや気持ちを早いうちから整理するとともに、ご家族や残された方へご自身の想いを伝える住まいの終活も重要です。本市では空き家対策を推進するため相談事業や中古住宅補助事業を行い、空き家の有効活用等を推進していますが、効果と課題について伺います。	
	3 終活登録制度の創設について		一人暮らしの高齢者が増えるにつれ、死後の手続きや葬儀を行ってくれる近親者がいない、という問題が増加しています。住民登録もあり、預金もある、親族がいるにもかかわらず、引き取り手のない市民の遺骨があります。生前の意思の実現につなげるため、終活ノートの保管場所やお墓の所在地などの終活関連情報を生前に登録する制度の創設について見解を伺います。	

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
3	9番 鶴岡一成	1 消防本部及び 消防団について	1 消防はしご車について	令和6年7月にはしご車を約2億4千万円で購入して1年が経過しました。幸いにも大きな災害や火災などがない年でしたが、はしご車の1年間の出動回数と訓練回数を伺います。
			2 出初式の在り方について	本年の出初式は式典を文化ホール内で行い、車両行進や分団による停止間や行進間は屋外で行う二部制で行われ、多くの子供連れの観客が訪れました。年々ファミリー層の来場が増加しているようにも感じられ、今後より一層の来場者、特に消防職員や消防団の家族に来ていただきたいと思いますが、今後の展開を伺います。
			3 消防団の訓練について	現在、日本中で操法大会の在り方が変化してきている中で、本市も全国大会がある年に合わせ、2年に1回操法大会を行うこととしております。団員の消防技術低下が懸念される中、各支団で操法以外の訓練をしていると聞いていますが、どのような取組をしているのか伺います。
		2 行政運営について	1 市民センターの在り方について	現在市内には行政手続きのできる場所が本庁を除いて4つの市民センターがありますが、本市では「行かなくてもよい市役所」を掲げてDXの活用により証明書の発行をコンビニで行えるようになっています。コンビニで取得できるもののうち約40%がコンビニで取得されていますが、コンビニで取得できないものの各市民センターでの取扱い件数と各地域の住民数を伺います。また、各市民センターの人件費とシステム代や機械等の経費について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
			2 公民館の在り方について	周南・小糸・小櫃の3つの公民館の再整備を控えている本市において、公民館の必要性を確認するため、公民館職員の職務内容及び職員数を伺います。
			3 庁舎内の整理について	DXの活用が進む中、庁舎内においてペーパーレス化が進み複合機及びシュレッダーの使用頻度が減っていると考えますが、各階に何台設置されているのか伺います。また、職員は1人1台機を使用していますが、パソコンを使用する机があれば現在の大きさの机は不必要だと考えます。1人が使うスペースを少なくすれば1フロアほどの面積は削ることが可能になり節電にも貢献できると考えますが、本市の見解を伺います。
		3 農業の発展について	1 稲作の今後について	昨今の地球温暖化の影響で今までの気候に合わせた農作物の作付種類や作り方が大きく変化してきています。日本においては米の値上がりにより市民の生活に影響を与えているのはいうまでもありません。そのような中、米の再生二期作が話題になっています。再生二期作とは一度刈り取った株からの二番穂を刈り取るというもので、やり方によっては一番穂の5割ほど収穫が見込めるそうです。同じ作付面積で通常の1.5倍の収穫が望めれば米価の低下や農業従事者の所得増も見込めると思いますが、本市として推進していく考えがあるか伺います。
		4 都市公園整備について	1 ボールパーク構想について	貞元地先へのロッテファーム移転が決まり、新たな野球場を含む都市公園が2030年に完成する予定になっています。そのため市長と職員3人による海外視察が行われ、ボールパークの構想がより明確なものになってきたと思われませんが、市長のボールパーク構想において視察前後で考え方の違いは生まれたのか伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
			2 土地取得の進捗について	土地の買い上げ交渉は順調に進んでいるのか、また、造成の土は公共工事により出た残土を受け入れるなど、できる限り市の費用負担の少ない方法で整備するとのことでしたが、県内の残土の確保は十分なのか伺います。
			3 内みのわ運動公園のリニューアルについて	ボールパーク構想は、もう1つの都市公園である内みのわ運動公園のリニューアルに影響が及ぶのか伺います。
		5 JR久留里線問題について	1 久留里線の今後について	8月に久留里線バス転換の時刻表、ルート、停留所の位置などの案が地域住民に示されました。久留里、松丘、亀山で行われた説明会での住民の質問内容や要望はどのようなものであったのか伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
4	5番 大和ヒロシ 予定日時 9月5日(金) 14:30~15:30	1 快適で安心して暮らせるまちについて	1 防災行政無線について	災害発生時における情報伝達、住民への避難指示、災害状況の把握など、迅速かつ確実な情報伝達を可能にし、災害対策を円滑に進めることを目的としている防災行政無線ですが、家屋内では聴こえない地域があると伺っています。家屋内でも聴こえなければ「迅速かつ確実な情報伝達」は難しいと考えますが、見解を伺います。
			2 食事に関する備えについて	災害の際、食事は大変重要な問題となります。食料の確保については、防災倉庫等での非常食の備蓄のほか、市民の皆様に普段からの備蓄を呼びかけていますが、その他、災害の際の食事に関して市ではどのような備えをしているのか伺います。
			3 職員の防犯対策について	市役所には様々な方々が常に出入りされており、またその出入りや荷物等の持ち込みはかなり自由に行えるものであると認識しております。よって、職員の皆様には不審者等の侵入に対する備えがなければならないと思いますが、市ではどのような対策を行っているのか伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		2 ともに創る次世代につながるまちについて	1 自衛官募集相談員について	自衛隊地方協力本部と連携し、自衛官の募集事務に協力する自衛官募集相談員ですが、君津市における現在の自衛官募集相談員の人数及び活動について伺います。
			2 外国人移住者について	市内には様々な国籍の外国人移住者が暮らしています。そして、今後はさらにその人数は増えていくものと考えます。外国人移住者の現状と、今後の外国人移住者の増加予想について見解を伺います。
			3 eスポーツについて	競技人口が増加し、最近では国民スポーツ大会に採用する検討に入ったことも報じられたeスポーツですが、今後、市ではeスポーツの活用等について取り組んでいく考えがあるか見解を伺います。
			4 共同親権の周知について	令和6年5月に国会で民法等改正法が可決成立し、共同親権など親の責務に関するルールが見直されました。この法改正は、令和8年5月までに施行されることになっておりますが、なかなか周知が進んでいないのが実情です。受けられる補助等を確実に受けるためにも共同親権をより広く周知するべきと考えますが、市の取組について伺います。
			5 千葉ロッテマリーンズ後援会について	千葉ロッテマリーンズのファーム本拠地の移転が決まったことにより、君津市に有志による千葉ロッテマリーンズの後援会を発足しようとする声が聞こえてきています。今後、実際に後援会が発足した場合、市としてどのような関わりが期待できるか見解を伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
5	8番 四宮安彦 予定日時 9月5日(金) 15:45~16:45	1 さらなる発展を 目指していく君 津市について	1 健全な財政について	財政調整基金も大分目減りをしてきている本市ですが、本年度で約10億円の赤字運営となっている現状となっています。千葉ロッテマリーンズの件を除いたとしても数年後の資金不足も視野に入れていかなければならない状況となっているものと思われます。財政力指数は不交付団体の基準に達していますが、今後は10億円を削るべく、さらなる引き締めが必要となるのではないかと考えます。本市の行っている事業の優先順位及び費用対効果の分析をどのように行っているのか。また健全化に向けた取組について併せて伺います。
			2 入札の制度について	本市で入札が行われる際に、建設工事と建設工事に係る業務委託には最低制限価格が設定されていると思われませんが、その他の業務委託等では最低制限価格が設定されていない理由を伺います。
			3 個別施設計画について	前回の定例会で、主に建築物において多くの計画が未着手であったことがわかりましたが、約8割以上の計画が頓挫することは異常な状態であると考えます。計画を立てることだけに着目し仕事を行っているのか、実行できない不測の事態が起こっているのか伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		2 安心して生活 できる君津市を 目指して	1 鳥獣被害対策について	農業を基幹産業と位置づけている本市ですが、農業に従事する方 の一部では鳥獣被害によって耕作面積を減らしてしまっている現状が あります。今後どのような取組によって鳥獣被害を減らしていくような抜 本的な対策を行っていくのか伺います。
			2 令和5年に発生した周西南中学校の着服事 件について	令和5年に発生した周西南中学校での着服事件に対し、現在行わ れている法廷闘争を含めても本市の捻出した約800万円について満 額は返還されない状況になっているものと思われま。今後、どのよう に対処していくのか伺います。
		3 JR久留里線に ついて	1 JR久留里線の今後について	今もなお、本市とJR東日本側との交渉が進んでいると考えますが、 再三にわたって利便性の向上と回答をいただいておりますが、現在の 案によってJR久留里線の当該区間の増便以上の利便性が、どの程度 考えられるのか伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨	
6	7番 大滝浩介 予定日時 9月8日(月) 10:00~11:00	1 千葉ロッテマ リーンズファーム を生かしたまち づくりについて	1 ファーム本拠地整備について	市によるスタジアムの建設などの概算事業費を約150億円と試算されていますが、資金調達方法について伺います。	
			2 地域連携について	令和7年7月18日に本市をはじめとする県内12市と千葉ロッテマリーンズで締結された「スポーツを通じた地域振興・地域貢献に関するフレンドシップシティ・プログラム協定」について、市民にどのような効果を与えるのか伺います。	
			2 誰もが安心して暮らせるまちについて	1 市街化調整区域における地域コミュニティの維持に向けて	本市の市街化調整区域においても、高齢化の進展により離農者が増え、休耕地・耕作放棄地が増加しています。また、市街化調整区域の既存集落内では、新たな住民の流入が難しく、コミュニティの維持や改善を図ることが困難な状況にあります。そのような中、市街化調整区域における地区計画ガイドライン(素案)が示され、土地利用方針として「既存集落における活力の維持・向上」を掲げられていますが、どのような土地利用誘導を考えているのか伺います。
				2 指定管理者制度の活用による住民サービスの向上について	本市の25の公共施設において指定管理者制度を導入されていますが、民間事業者のノウハウを活用することで、サービスの向上や効果的、効率的な運営に取り組んでいくことが求められています。直近の公募状況と昨年度の物価高騰や大幅な最低賃金の上昇等に伴う対応について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
			3 初めて要介護認定を受ける方について	要支援・要介護認定を受ける申請者が増加している中、申請をしてから認定を受けるまでの期間を短くしてほしいとの声が挙がっています。千葉県内においては、認定審査期間として平均45.9日を要しており、法の規定どおり30日以内に審査された割合については13.9%というのが現状です。本市における認定審査期間の現状と今後の課題について伺います。
		3 安心して子育て・子育てでき学びを楽しめるまちについて	1 スポットワーク保育士について	保育所等におけるスポットワークにより採用された保育士の取扱いについて、こども家庭庁から通知が発出されましたが、本市の対応と現状について伺います。
			2 暑さをしのぐ子どもの居場所について	熱中症警戒アラートが頻繁に発表される近年。夏の暑さにより外で遊ぶ子どもたちは激減しています。夏休みでも子どもたちの居場所を確保するためのクーリングシェルター及びクールシェアスポットの状況を伺います。
			3 学校施設長寿命化計画について	市内小・中学校施設においては、建築から40年以上が経過した施設が60%を占め老朽化が進んでいます。学校施設長寿命化計画において今後の維持・更新コストを試算するとともに、改修による長寿命化を推進しており、計画的な機能向上・回復に向けて取り組まれることとされています。平成30年度に実施した施設劣化状況の調査結果を踏まえ、劣化の程度が大きく、全体の中で約29%あるD評価となった施設の改善状況を伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
7	18番 下田 劍 吾	1 市長公約について	1 公約「にぎわいを創る。」について	清和地区での取組と課題についてお聞きします。
			2 公約「周南公民館を建て替えます」について	これまで石井市長は公約を果たすべき期間について「任期中」と答弁してきました。時間が限られた中で、老朽化した公民館をいつまでに建て替えるのかお聞きします。
		2 直面する課題について	1 公共施設の計画的な改修、建て替えの遅れについて	人口減少を踏まえ、本市も古い公共施設について、全体計画を立て、財政負担を平準化しようとしたが、実際には令和12年までに計画する101施設の更新のほとんどをまだ実行できていません。他の自治体は、建築費等の高騰などに苦しみながらも、計画に基づいた公共施設の更新を着実に進めています。計画で定めた平準化した毎年の更新費用を確保してきたのか、また確保できなかった事業費の総計をお聞きします。また、熊本県の「玉名市モデル」を参考に橋などの修繕を急ぐべきと考えますが、見解をお聞きします。
			2 ボールパークと私立大学について	ボールパークでの暑熱対策などをお聞きします。また、旧大和田小学校の私立大学の第三者評価が改善するのはいつかお聞きします。
予定日時	9月8日(月) 11:15～12:15			

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
			3 スクールバスについて	今年度で国の補助金も終わることから、今後3億円余りの費用がかかり続けることになるスクールバスですが、京都府京丹後市では合併市町村特有の広い市域をきめ細かく回り、本市の倍の47台の運行をしているにも関わらず、2億円の事業費です。その知見を本市の事務改善に活かすべきと考えますが、見解をお聞きします。
			4 防災対策について	先日の津波注意報に関して、県知事がSNSで生涯学習交流センターの開放を告知しましたが、本市はどう広報したかお聞きします。また、大規模災害が起きた場合、多くの人数を収容する避難所となる体育館にエアコンをつけることは市長の公約です。国の補助制度を活用し、1つでも設置すべきと提案しましたが、検討状況をお聞きします。
			5 子育て支援について	多くの市が産前産後ヘルパーを実施していますが、本市はできていません。子育て支援のために早急の実施すべきと考えますが、見解をお聞きします。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		3 活性化について	1 「(仮称)きみつデータセンター団地」について	必要性がありながらも、都市部で反対なども起きているデータセンターについて、余剰電力も多いとされる本市では、大きな可能性があると考えます。市有地の法木山をはじめ、遊休地での可能性を探り、「(仮称)きみつデータセンター団地」として積極的に複数誘致すべきと考えますが、見解をお聞きします。
			2 君津パーキングエリアスマートインターチェンジ周辺開発について	マザー牧場にも近く、広い土地が広がる君津パーキングエリアスマートインターチェンジ周辺を本市は活性化の拠点として位置づけています。高速道路会社による新たな取組として令和9年度以降に館山道本線上り線300メートルを使って、日本初の走行中に電気自動車に給電する実験が行われることが発表されました。環境グリーン都市として、君津パーキングエリアやその周辺で連携した事業ができないか、また、民間と連携した観光施設の設置や活性化を図るチャンスだと考えますが、見解をお聞きします。
			3 助成等の獲得について	民間や財団などが募集する各賞や助成金、寄附金等に、積極的に応募することは、本市の魅力を発信する手段でもあり、財政にも寄与すると考えます。各課の担務として位置づけて推進すべきと考えますが、見解をお聞きします。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
8	19番 保坂好一 予定日時 9月8日(月) 13:15～14:15	1 公共施設等の 防災体制と維持 管理の在り方 について	1 消防設備点検後の在り方について	<p>1 令和6年度以降に消防用設備等改修通知書を送付した施設のうち、不備事項等改修報告書が提出されていない施設に対してどのような対応を取っていくのか伺います。</p> <p>2 不備事項の改修は、災害予防対策の観点からも早急に対応する必要があると考えます。提出された改修計画報告書を調査したところ、改修期日が令和8年度中となっているなど、改修予定が相当先となっているものが見受けられますが、そのような改修期日は妥当なものであるのか伺います。</p>
			2 消防用設備を含む公共施設等の安全確保について	<p>1 改修計画報告書の調査において、学校・保育園施設等における不備事項の改修予定期日が非常に遅いものが見受けられました。災害の際に作動しない設備がある場合には、作動しないことを周知する必要がありますが、市の対応を伺います。</p> <p>2 全ての公共施設における安全性を確保するためには、消防用設備の改修及び建物改修整備に関する専門知識をもった職員が必要であると考えますが、見解を伺います。</p> <p>3 施設の安全性を確保するためには改修費用が必要となりますが、必要な予算措置や見積もりは行われているのか伺います。</p>

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		2 内みのわ運動 公園の今後の展 開について	1 運動公園の改修について	内みのわ運動公園の改修については市民から多くの要望が寄せられていますが、改修構想と予算、スケジュールについて伺います。
			2 市民体育館の施設整備について	体育館への冷暖房設備の設置に関する要望が多く寄せられていますが、冷暖房設備を導入する考えはあるか伺います。かつては、弓道場には雨風を防ぐひさしが取り付けてありましたが、老朽化によりひさしが撤去され、弓道場の床板に著しい損傷が生じていることから、今後何らかの補修が必要であると考えますが、見解を伺います。
		3 安心して子育て・子育てでき学 びを楽しめるま ちについて	1 周西の丘小学校を中心とした小・中・高・大の 学び舎の構想について	周西の丘小学校には、今後、小中高大連携の大きな期待が寄せられますが、今後の展開などを伺います。
		4 財政について	1 予算編成について	令和8年度予算編成にあたっては、現在、歳出削減の取組をされていると思いますが、予算編成における基本的な考え方と今後5年間の財政状況について、歳入を含めた見通しを伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
9	3番 満 武 琢 也 予定日時 9月8日(月) 14:30～15:30	1 安心して子育て・子育てできるまちについて	1 子どもたちの外遊び機会の現状について	子どもの健やかな成長には、屋外での自由な遊びや仲間との交流が欠かせません。外遊びを通じて、体力や運動能力の向上だけでなく、社会性や創造性も育まれると考えられています。しかし、近年、少子化や都市化、遊び場の減少、防犯上の不安、さらに新型コロナウイルスの影響なども重なり、子どもが外で遊ぶ機会は減少傾向にあります。こうした状況を踏まえ、本市における子どもの外遊びへの認識について伺います。
			2 赤ちゃん食堂の支援について	近年、子ども食堂が全国各地に広がり、本市においても、子どもの居場所や地域のつながりとして大きな役割を果たしています。こうした中で、乳幼児とその保護者を対象とした「赤ちゃん食堂」という取組も広がりを見せています。授乳期から離乳食期の親子が安心して集える居場所として、また、栄養や子育てに関する相談の場として注目されていますが、本事業に対する見解について伺います。
			3 多胎児の育児・保育支援について	全国で出生する子どものうち、多胎児は割合としては少数ですが、育児の実態は非常に大きな負担を伴います。本市においてもふたごちゃん広場の開催などの支援を実施していますが、現状の取組について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		2 ネット犯罪・詐欺被害防止について	1 子どもと若者のネットリテラシー教育について	子どもや若者が安心してインターネットを活用し、将来の社会を担う力を身につけるために、教育現場での積極的な関与が必要と考えますが、現状の取組と課題について伺います。
			2 高齢者の詐欺被害について	近年、いわゆるオレオレ詐欺や還付金詐欺、さらにはキャッシュカードを狙った手口など、特殊詐欺が後を絶ちません。特殊詐欺の被害額は依然として高止まりしており、特に高齢者が被害者の大半を占めています。手口は年々巧妙化し、生成AIを悪用した「声真似詐欺」など、新しい形態も広がっています。こうした被害から高齢者の安心・安全な暮らしをどのように守るのか、その取組について伺います。
		3 市民の命を守る対策について	1 小中学生の熱中症対策について	今年も熱中症警戒アラートが連日発表されるなど暑い日が続き、命の危険を感じる環境となりました。本市の小中学校でも様々な対策を講じて熱中症を防止していますが、熱中症のリスクは年々高まっています。本市の小中学生への熱中症対策の現状について昨年の議会でも質問しましたが、その後の進捗を伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		4 市職員のよりよい職場環境の整備について	1 介護休暇・育児休暇の取得促進について	現在、仕事と介護や育児を両立させるため、休暇の取得率が民間企業でも年々増えている傾向にあります。本市職員においても安心して働き続けるためには、組織としての支援が不可欠です。各休暇の取得状況と職員が介護や育児の悩みを相談できる体制はあるのか伺います。
		5 災害対策について	1 トイレの防災について	近年の大規模地震や台風、水害の発生に伴い、避難所などでのトイレの不足や衛生管理の課題が指摘されています。本市においても、災害時におけるトイレ環境の整備と支援の実態を確認し、必要な対策を講じることが急務であると考えますが、本市の課題や整備状況について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
10	15番 野上慎治 予定日時 9月9日(火) 10:00~11:00	1 だれもが安心して生活できる社会の構築について	1 地域共生社会の推進について	令和6年3月に君津市地域共生社会推進プランが策定されました。本プランは、地域の社会資源を最大限に活用し、支援を必要とする人が適切な支援へとつながるような地域づくりを進めていこうとするものですが、どのような道筋でそれを実現しようとしているのか。また、この1年半の取組による成果や課題について伺います。
			2 認知症予防対策について	2040年には高齢者の5人に1人、全国で約651万人が認知症になると想定されています。しかしながら、認知症は食生活や運動などの生活習慣の改善で発症を遅らせたり重症化を防いだりすることもできます。生活習慣の改善のための取組とその成果について伺います。
			3 市民後見人の育成について	認知症への不安、孤立などから成年後見人の需要は高まっています。しかし、それを担う弁護士や司法書士の数は限られていますし、報酬が高いという問題もあります。市民後見人を育成し、地域で支え合う体制をつくることが重要と考えますが、見解を伺います。
			4 ひきこもり対策について	ひきこもりの問題は、家庭が抱え込み、顕在化せずに月日だけが過ぎていきます。両親が高齢化し、解決策も見つからないまま悶々とした日々を過ごしています。学校に在籍している間は、不登校児として意識されますが、卒業すると社会との接点がなくなってしまいます。ひきこもりは、個人においても家庭においても社会においても大きな課題ですが、本市の対策について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
			5 手話の啓発について	<p>本年、日本で初めてのデフリンピックが開催されます。耳の聞こえない人たちにとって手話は重要な言語です。英語は、各学校で何年も学ばれます。しかし、手話は、ほとんど学ばれることはありません。「ハロー」や「ボンジュール」は、ほとんどの人が知っているのに、手話の「こんにちは」を知っている人は僅かです。この機会に手話への関心を高め、挨拶ぐらいできるようにすることは、共生社会を推進する上で大切なことと考えますが、見解を伺います。</p>
		2 特色ある教育の推進について	1 山の上3校のさらなる連携強化について	<p>小中高が隣接し、さらに大学の誘致が決まっている山の上3校は、特色ある教育を推進できる恵まれた環境にあると言えます。3校が、10年後20年後を見据えた教育理念を共有し、そのための具体的手立てを確立することができたら、大きな成果をあげることができると思います。これまでの取組と成果、今後の取組について伺います。</p>

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
			2 山の上3校と地域との連携強化について	<p>学校は地域コミュニティの活性化のために欠かせない機関であり、地域住民は、学校行事やPTA活動などを通じてつながりを広げ、深めることができます。また、地域のつながりの強化は、学校教育の質の向上につながります。地域住民のつながりを広げ、深めることを意識した学校行事や教育活動の実施が必要と考えますが、見解を伺います。</p>
		3 平和意識の向上について	1 平和イベントの成果と今後の取組について	<p>NHKによる戦後80年に関する世論調査によると、「戦争を体験していない世代に、戦争の歴史がどの程度継承されていると思うか」との質問に対し、64%の方が、「あまり継承されていない」と答えています。平和を維持していく上で、戦争の歴史を継承し、平和への意識を高めていくことは極めて重要です。本年、市は、図書館において平和パネル展を開催しました。また、市民の方々は、生涯学習交流センターにおいて平和イベントを開催しました。それらの成果や評価、今後の取組について伺います。</p>

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
11	6番 天 笠 等 予定日時 9月9日(火) 11:15~12:15	1 安心・安全なまちづくりについて	1 津波警報、注意報等発令時の対応について	7月30日に発生したロシア・カムチャツカ半島付近を震源とする巨大地震によって、近隣の富津市では警報、君津市においても注意報が発令されましたが、本市が市民及び沿岸付近の企業等に対してどのような対応を行ったのか伺います。
			2 避難場所へ向かう道路の整備について	津波発生時に沿岸付近の方の避難場所となり得る人見神社へ向かう道路は狭隘なため、渋滞等によって避難に支障が起きることも考えられます。徒歩による避難が好ましいとは思いますが、緊急時には車両による避難も想定されます。南海トラフ地震による津波の発生が叫ばれる近年、神門地区の狭隘な道路の早急な拡幅が必要と考えますが、市の見解を伺います。
			3 神門地区の地籍調査について	津波被害が発生した場合には地籍調査が行われているか否かで、地域の復旧速度に大きな影響が出ると思われれます。前回の一般質問でも要望させていただきましたが、災害復旧のためにも、より速やかな市の対応が必要と考えますが、見解を伺います。
		2 高齢者福祉について	1 介護報酬について	令和6年4月の介護報酬の改定から約1年半が経ち、東京都品川区では、介護報酬の引下げ分として、1事業所あたり12万円から240万円程度を想定し、介護事業所に対する独自の支援策を講じようとしています。また市内事業所に対して減額分を補填した場合、どの程度の費用が見込まれるのか伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
			2 介護職員の意欲向上策について	介護の特に現場で働いている一般介護職員の方に対して、市として表彰状等を贈呈することにより、働く方の励みになると思いますが、見解を伺います。
		3 魅力あるまちづくりについて	1 ポイント等の付与による市民活動の活性化について	岐阜県の可児市では、「高齢者の安気づくり」「子どもの笑顔と子育て世代の安心づくり」に資する活動のうち、市が指定するボランティア活動を対象としてポイントを付与し、そのポイントを地域通貨「Kマネー」として交換することができ、ボランティア活動の応援、地域経済活性化や市民交流の一助として実施されています。本市においても、ボランティア活動をはじめ様々な市民活動があるので、例えばポイントの付与などによって、市民の参加意欲を高め、市民交流を促進し、多くの人に関わってもらえるような取組が必要だと考えますが、見解を伺います。
			2 千葉ロッテマリーンズファーム本拠地の活用について	千葉ロッテマリーンズファーム本拠地については様々な活用が考えられますが、松本ピアノの創業地としての活用を、大いに考えて良いものと考えます。また、野球といえば鳴り物、吹奏楽を連想しますが、音楽文化の香りするまちづくりの一環としての活用を、市はどのように考えているのか伺います。
			3 音楽あふれるまちについて	生徒数の減少により吹奏楽部の合奏などが十分にできない状況にあると考えますが、吹奏楽部における部活動地域展開の見通しについて伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
12	16番 三浦道雄 予定日時 9月9日(火) 13:15~14:15	1 市長の政治姿勢について	1 千葉ロッテマリーンズファーム本拠地の誘致について	千葉ロッテマリーンズファーム本拠地移転に関する基本協定の内容に何度目を通しても、先般の同社関係者から若干の説明を受けても、腑に落ちないことばかりです。農振地域への誘致には反対であり、誘致先の見直しを求めます。また、財政が厳しいと上総地域等への財政出動は難色を示しているのに、何十億円もかかるのか知れない見通しの見えない本事業は、これからも秘密裏で進めるなど容認できません。地元住民は無論のこと、市民に見える事業とするよう求めますが、市長の見解を伺います。
			2 学校給食費の完全無償化について	国の動向を見ていると、来年度にも「学校給食費の無償化」が全国的に実施されるかのような様子が伺えますが、市はどのように捉えているのか伺います。
			3 JR久留里線(久留里駅から上総亀山駅間)の存廃問題について	まだ住民等の同意が得られていない中、市長が発言した「バス転換に向けて」の動きが見られますが、拙速に動き始めていることに違和感を持っています。何を根拠にしてバス転換なのか、亀山地区住民の49.3%もの存続を願う思いをどのように認識しているのか真意を伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		2 医療・福祉行政について	1 社会保障拡充を目指す2025年自治体キャラバン市町村要請について	社会保障推進千葉県協議会は、社会保障拡充を目指し、県内の市町村に訪問対話・要請行動を行っています。8月19日に君津市に伺ったと聞いていますが、目的や趣旨を含め、経過について伺います。
		3 環境行政について	1 新井総合施設株式会社の動向について	新井総合施設株式会社の第1期処分場改善工事の動向と産業廃棄物運搬のダンプカーの搬入台数の推移について伺います。
			2 CCS（二酸化炭素回収・貯蔵）事業について	千葉県内において、東京湾沿岸の工業地帯から排出される二酸化炭素を、房総半島を横断するパイプラインで運び、太平洋側の海底に貯留するという計画があるようですが、事業の概要と本市への影響について伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
13	2番 林祥子 予定日時 9月9日(火) 14:30～15:30	1 JR久留里線について	1 代替交通の住民説明会について	JR久留里線の代替交通に関する住民説明会は、参加者を地区住民に限定し、質問の内容も制限して、実施されたと聞いています。なぜこのような方法で説明会を行うことになったのか、また、市長は説明会の実施方法や内容について承知しているのか伺います。
			2 鉄道の考え方について	久留里線については、大量輸送のメリットを發揮できていないから廃線にするというが、鉄道とは公共のインフラであり、いざとなったときに大量輸送ができるように残すべきではないかと考えますが、市の見解を伺います。
			3 鉄道の利用案について	線路を買い取り、沿線には菜の花や桜などの花を植え、観光列車等として運行や、第三セクター化、企業に買い取って運営してもらうなど、様々な活性化策や可能性があると考えますが、市の見解を伺います。
			4 バス転換した場合の懸念点について	バス転換によって鉄道の赤字は縮小できるかもしれませんが、関連した暮らしの社会的費用がかかるようになって考えます。また、バス転換を行うと地域が衰退し、代替バスも数年で廃止される懸念もありますが、市の見解を伺います。

令和7年第3回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

(個人質問)

通告 順序	議員氏名	大綱	細目	質問の要旨
		2 千葉ロッテマ リーンズファーム 本拠地の誘致に ついて	1 市の財政の懸念点について	厳しい財政状況の中、施設整備等に係る財源をどのように確保する のか伺います。
			2 災害時や工事が中断した場合などの費用 と責任の所在について	政府の発表では、30年の間に80%の確率で南海トラフ地震が発生 すると言われています。建設途中に大規模災害が発生するなど、工事 が中断した場合の責任はどこにあるのか伺います。また、いずれは施 設を取り壊す際の予算が必要であり、そのための基金を積み立てるべ きと考えますが、見解を伺います。
			3 リスク管理について	球団のオーナー企業が変わった場合など、現在締結している協定 はそのまま継続されるのか伺います。
			4 経済効果の見込みについて	球団を誘致することによる経済効果をどのように見込んでいるのか伺 います。
			5 球場跡地の利用について	土地については、一度環境を壊してしまうと原状回復はできず、農 地としては二度と使えないと考えます。転用が難しく、他に応用がしづ らい球場跡地の利用を、どのように考えているのか伺います。
			6 建設予定地について	建設予定地は、現状、水田であり、造成費用等が想定よりもかさむの ではないかと考えます。また、施設整備後も地盤の影響から支障が出 るのではないかと懸念しますが、市の見解を伺います。